

# GERMINAL

Di tu palabra  
y rómpele.  
F. NIETZCHE

Organo de la Asociación de Estudiantes de la Escuela Nacional de Comercio

AÑO I. Precio 0.10 ROSARIO, MAYO 1.º DE 1922 Dirección: BALCARCE 421 N.º 1

## GERMINAL

Toda la tierra es para los hombres fecundados de ideales un enorme surco abierto, galopante.

Y cada hombre fecundo que aparece sobre el frente del mundo se sienta ante el estremecimiento de tierra virgen un sembrador de grandiosidad bíblica. Pero es el caso que sobre tierra para tan pocos sembradores. Muchos surcos profundos sienten la nostalgia de la semilla que no llega o la afrenta de la noble semilla que no retona.

¿Qué haremos nosotros los jóvenes?

Somos surcos abiertos que sentimos en nuestras entrañas cerebrales el agitarse atormentado de hondas pasiones idealistas. Queremos ser también sembradores. Queremos volver sobre la tierra todo lo que nuestra alma atormenta; queremos vocar sobre los hombres que nos escuchan, el verbo nuestro que alimentamos al calor del fuego que crepita debajo de mil hogueras brutales, debajo de mil prejuicios que oscurecen la clara luminosidad del alma juvenil. Somos rebeldes por temperamento, es decir, sobre juventud en nuestro cerebro y energía en nuestro cuerpo.

He aquí GERMINAL! retona florido de nuestro surco abierto, hizo vigoroso de esta

tierra atormentada por el dolor de los parias, la fatiga de los privilegiados y el pesimismo amargado de los pensadores del pueblo.

GERMINAL! surge a la luz del sol en época venturosa. Profetas de manos callosas y cuerpos escuálidos van y vienen de nuevas paradas y de lejanas tierras anunciando la buena nueva. De sus labios oímos cosas noblemente extrañas y en sus ojos claros leímos inquietos la forma fecunda de estos cruzados de la redención humana. Nos contaron el dolor del pueblo, el dolor universal, la tragedia del trabajo esclavo, de la millonaria esclavitud. Mas no todo fué tristeza ni dolor, lo que nos dijeron. Surgieron también de esas almas hermanas visiones venturosas de un mañana mejor, de una era primaveral.

Ellos ya marcharon, dijeron que había muchos surcos virgenos y que tenían muchas simientes. Quedamos soldados del nuevo ideal. Sembradores de la nueva simiente, hijos del pueblo, lucharemos para que el pueblo se redima. Tal es nuestra imperiosa idea. Por ello, hoy, damos a luz nuestro germen. Que toda la juventud sea un germinar de nobles ideales. GERMINAL!

## LA OBRA

La obra está terminada. Faltaba solamente algunos ligeros retoques sin mayor importancia. Los ideales del 18 son hoy una hermosa realidad. Pero como todas las cosas hermosas tiene hoy sus pequeños defectos que es necesario retocar: varios héroes del 18 se encuentran sin puestos; el gran regenerador Salinas se ha olvidado de ellos. Pero ya se subsanarán esos defectos. Habrá para todos el lugar del presupuesto correspondiente a la obra constructiva en muy elástico. Un poco de espera, y la "obra" será perfecta no habrá héroes vacantes.

¡Oh, los regeneradores! Son tan malos como los de la vieja universidad. Y no puede ser de otra manera.

Los héroes, acomodados, responden a la clase que les arroja la pitanzu: la clase burguesa. Todo el revolucionarismo gritando por ellos no ha pasado de ser una burda imitación. Y es que la universidad no dejó de ser un depósito de basura y el lugar de satisfacción de bajos apetitos mentales ambiciosos del régimen capitalista.

Sólo la Revolución Proletaria podrá transformar la universidad en un instituto útil para la especie entera. A la propaganda revolucionaria, pues, deben dedicar sus actividades los estudiantes que quieren que la universidad deje de ser la cueva de leprosos morales que es actualmente.

(o)

## CONFERENCIA

QUE PUEDE LEER CUAQUIER PROFESOR, AL INICIAR SUS CURSOS, SIN TEMOR A QUE LE TIENEN CON ALGO.

"Yo más que vuestro profesor, será vuestro amigo, vuestro compañero de tareas". De esta frasecita no se puede prescindir, des de que se ha realizado la obra regeneradora de Salinas.

Pero a continuación no debe tener el inconveniente de endugarles las siguientes verdades: "He dicho que soy y seré compañero de vosotros pero tengo la firme convicción de que sois unos acabados cretinos. Seguro estoy de que vosotros no tendréis ningún inconveniente en ablaudirme y hasta proponerme para otra catedra, si halago vuestras bajas pasiones, si contribuyo a cristalizar más vuestro espíritu reformista demeritado". Con cuatro frases sin sentido o de gran sentido fecho a todos, el jóvenes compañeros míos! Escucharé las precipitaciones "idealistas" de vuestros estómagos. Vuestros "entusiasmos juveniles" me provocan risa. Estoy seguro de que si uno solo entre todos vosotros, en un momento de rabia contestara a mis latigazos insultándole, el resto, mañana trataría de desagraviarme, y vendría con semblante de adulara arrepentida a pedirme perdón. La situación pasada de vosotros me autoriza a hablaros en esta forma. Qué es toda la lucha por la Reforma, sino una cuestión de acomodo de la mayoría de los directores? Contemplad cómo a toda la serie de presupuestos reformistas me viene equívocamente del presupuesto en nombre de un revolucio-

narismo que tiene por límite el acomodo y por único horizonte el puchero fiscal. Y vosotros, parásitos, vais por el mismo camino que ellos: dejárais de llamaros revolucionarios cuando tengáis vuestro bolsillo instalado y vivais de la explotación del prójimo, como cualquier burgués de tres por cinco.

Pero aún estáis a tiempo de emendar la plana, de seguir la línea recta. Para ello habrá que llamaros todavía muchas veces cretinos, tan cretinos como todos los que hoy se llaman regeneradores revolucionarios.

Vosotros no habéis jamás obra revolucionaria, amañando el peludismo universitario de la reforma para ir a gritar después a los estudiantes: "Viva la Reforma". Si algún realmente revolucionario critica a los cuatro ventos la podredumbre del régimen capitalista, gritado fuerte aunque os rompan el alma dentro de la universidad, dentro del colegio, que por ser ramas del régimen burgués están tan corrompidos como éste. Desarrollad la acción directa dentro de las casas de estudio. No cargáis en la vergüenza de ir a pedirle a nadie lo que es vuestro.

Pero hasta ahora no habéis hecho nada de esto, viejecitos. Hasta ahora os habéis limitado en nombre de la revolución del 18. Hasta ahora, con ningún acto habéis demostrado que esa juventud que se observa en vuestros cuerpos tiene su fundamento lógico en vuestros espíritus. Cretinos!

Mmanuel F. Gendret

N. de la R. — Entendemos que es imposible encontrar un profesor que les diga eso a sus alumnos porque el que no es héroe del 18, lo es de cualquier otra causa más o menos estomacal.

(o)

## LOS POLITICOS

Los partidos políticos son agrupaciones cuyo fin es la conquista del poder político y la conservación de él, teniendo solo en cuenta los intereses de unos cuantos hombres, llamados jefes o directores.

En el país asistimos anualmente — con mayor frecuencia en vísperas electorales — a la formación de partidos que se denominan: Coalición, Concentración, Unión, Principistas, Independientes, Futuros, Verdes, Azules, Negras, Patanistas, Manganistas, etc.

Si alguna vez las denominaciones tienen un significado, nunca más exacto que en el nacimiento de agrupaciones políticas o que sirven para hacer política a caudillos profesionales del delito.

Como se forman los partidos? Reúnense cuatro caudillos "ases" hasta azer distancias por razones de hegemonía y después de consultar sus intereses personales y de agitarlos de su amigos más importantes se dividen los futuros puestos públicos o las zonas de influencia de una provincia o región. Estas uniones duran unos cuantos años hasta que por el mismo sistema nuevas ambiciones se concentran en el partido heredero en el poder del anterior. Otras veces nacen por disidencia; que un hombre no está contento con la "tallada" repartida; allí planta

su oposición y como nunca faltan disconfidentes, surge una nueva fracción que se llama disidente o principista. Lo de principista es una ilusión. No hay que creerlo. En general llámase así por la tendencia a que el partido regrese a lo que era en un principio, sin tener para nada en cuenta los años pasados sin las necesidades del medio o el progreso.

Se forman los partidos políticos obedeciendo intereses y dirigidos por unos cuantos hombres sin ideas. En política las ideas inconcretas y la honradez es una de las principales causas del fracaso.

Las masas siguen a individuos caudillos, jefes directores, que tampoco saben donde van y terminan siempre en la bancarrota y en el desastre institucional. En política las masas no van detrás de ideas sino de hombres, que no representan nada y cuando estos cambian — lo hacen todos los días — la masa los sigue igual. Lo cual no sólo pasa en los partidos políticos burgueses conservadores o radicales, sino también en los (llamados) socialistas; así hemos visto a los líderes hacer guerreros y las masas seguirles en su nueva orientación.

No pasa lo mismo con las tendencias francamente revolucionarias, aquí las masas van siguiendo las ideas, pero importa que cambien los hombres, la tendencia siempre sigue igual y por otro lado no se forman alrededor de jefes o caudillos en una capital cualquiera. Por el contrario son movimientos de multitud que muchas veces levantan hombres representativos, a quienes los caudillos, no pudiendo conceder agrupaciones políticas, sin caudillos, les denominan jefes. Las tendencias subversivas son corrientes de ideas arrancadas desde el corazón del pueblo forjadas por las ansias de liberación y bienestar que palpita en todo productor originada en las campañas y en las ciudades; en la chacra y en el suburbio, en la estación ferroviaria de las montañas como en la barriada de la gran ciudad.

Los jefes prácticamente no existen: en los días de las grandes masas promedianlas reduciendo lo que el pueblo siente. En días de paz y resolución, todos son soldados de una causa santa, saben donde van y qué quieren. En estos momentos, desahucadamente, duran los políticos disfrazados de rojo, arriban al poder desnaturalizando el contenido de la resolución. La masa cree por la tiem-

po, hasta que desengañada empieza el partido doloroso de nuevas instituciones de derecho común.

Los partidos políticos por su naturaleza tienden a una tiranía. Detentadores del poder lo centralizan.

Las tendencias revolucionarias no van a la conquista del poder, sino a la disolución del poder y a la conquista de la libertad. Tienen a pulverizar el poder disolviéndolo en cada uno de los seres desde donde salió históricamente.

Los anarquistas saben que poder y libertad son incompatibles y esto implica la muerte segura de todos los partidos políticos.

Juan Lazarte

(o)

¿Y la Federación de Estudiantes Secundarios?

Con este mismo título varias veces nuestro simpático colega "La Antorcha" se ocupó del asunto de la Fed. de E. Sec. Es lamentable que solo exista de nombre y solo sirva para sacar apetitos de baja politiquería estudiantil. Nosotros invitamos a todos los centros constituidos a que asuman la responsabilidad y la obligación de reorganizar la Federación.

Nosotros estamos dispuestos a trabajar en ese sentido. Siempre hemos sostenido la necesidad de una vigorosa organización estudiantil que vigile energicamente la marcha de la enseñanza secundaria velando por su honestidad y amplitud de miras.

Es preciso trabajar en este sentido; urge hacerlo pronto y bien.

A la obra, pues.

## AQUILATANDO

Y LA FARZA PASÓ...

Después de tanto esperar y esperar, por fin el "Sr. Ministro" ha "entregado" la Universidad del Litoral.

Los estudiantes, como siempre, dando un alto ejemplo de integridad no asistieron a la inauguración, porque sus aspiraciones han sido defraudadas al hacerse los nombramientos de decanos, etc....

¡Pobres universitarios! No sabéis todavía que el único fin de todo gobierno es defraudar?... hoy al estudiante, mañana al obrero, todos los días al pueblo... el caso es defraudar...

Y aún Salaberry tiene la palabra.

## COMITE UNIVERSITARIO RADICAL

Con este inpropio nombre se estableció en esta ciudad un "Comité" de aspirantes a vivir del presupuesto universitario, el que estaba integrado por lo percrito del "germen" estudiantil.

Es natural! Esta incubadora de parásitos, no acató la resolución de F. U. y asistieron a la inauguración... dicen las malas lenguas que un postastro revolucionario (del buen sentido, se entiende) estaba subido en un banco para que el ministro lo viera mejor y lo tuviese más presente...

Oh poeta...! en un montón de excremento hubieses estado, si no más "alto" por lo menos más en tu ambiente...

## CUIDADITO CON LOS JUDAS

El otro día y a beneficio de una biblioteca obrera, dió una conferencia un portito llamado "Di Los Juras", demás está decir que habló de las nuevas ideas que surgen, de la aurora que se vislumbra, etc....

Este individuo es el mismo que fué por la campaña en una jira política y el mismo que tricionó a la resolución de la F. U. al asistir a la inauguración de la universidad...

Estudiantes y obreros!?, cuidadito con los judas.

## 1.º DE MAYO

HERMANO OBRERO!!!

Por los que la burguesía de todas las épocas asesinó en Chicago! Por Carlos Liechman y Rosa Luxemburg, por todos los mártires que a diario se matan en las fábricas y el taller, por Sinégl Radowski, por Sacco y Vanzetti... por la libertad... no te afijas en este día...

Ejercítate en el manejo del revólver o de cualquier arma y prepárate!!!...

## MALDITOS PANTALONES...

Se fué Bello y Fernández quedó en la Escuela... vino la Facultad y los organizadores le "rebajaron en su dignidad" hasta el grado extremo, para ver si renunciaba.

Ahora vienen las nuevas autoridades de la Facultad y Fernández sigue impartiendo clase en su puesto, obstaculizando toda buena iniciativa, tratando de "imponer" su sistema viejo y corrompido; pero no importa su autoridad moral ya hace mucho tiempo que murió, el mismo asistió a su entierro... y ahora nosotros nos encargaremos de que nueva la poquita materia que le queda...

Malditos pantalones, que no valen para cobijar un hombre!...

## SOUTH AMERICA...

Nicolai, el sabio profesor de la Universidad de Berlín, ha sido contratado por la de Córdoba para que dé algunas conferencias sobre su especialidad científica.

El sabio médico es conocido en todo el mundo civilizado, tanto por su saber como por la fuerte propaganda pacifista que hizo durante la terrible guerra... pero he aquí que llega a Buenos Aires y el Director de Inmigración no le deja desembarcar, bajo el pretexto de que es "anarquista peligroso"...

Ay, señor director de inmigración! qué bien refleja a este bendito país... South America!... South America!...



Yugos determinados que presionan en el sentido de hostilidad hacia todo lo que no se les somete?

He aquí una cosa que parece una contradicción y no lo es.

2.—La incompreensión.

La incompreensión de las cosas es un resorte importantísimo de la mecánica espiritual humana. Se ama, se teme, se odia a muchas cosas tan sólo porque no se las comprende.

Esto tiene su razón de existencia en el axioma de que los hombres necesitan una seguridad, una explicación para todo lo que ven o imaginan sin comprenderlo; al amar, temer u odiar algo incomprendido, ya se le atribuye, según esos tres sentimientos, una característica de bondad y beneficencia, una característica de perversidad y repulsión.

Y todavía:

El bien y el mal — Dios y el Diablo — son los dos núcleos opuestos y más representativos de todas las incompreensiones humanas.

3.—El dolor venenoso.

Hay personas que se dejan envenenar por el dolor. Creen que todo lo que rebusca de la vida y de los hombres, es la desgracia que acaban de experimentar. Lo ven todo cruel, malo y torvo; y ellas mismas acaban por identificarse a la calidad de su visión y miran a su alrededor con cierta mirada dolorosa preñada de malignidad. Sufren si los demás gozan, y gozan de un modo atroz y torturante si los demás, o ellos mismos, sufren. Es como si se hubieran convencido de que el mundo no hay más que malicia y desdicha, y, empeñadas en imponer la veracidad de su convencimiento, experimentan un raro placer a cada detalle que les dé la razón... ¿Hay peor veneno que el dolor para esos seres egoístas y mezquinos?...

4.—Entusiasmo.

En la vida, para marchar contentos, hay que ilusionarse. La ilusión es una mentira. Y el entusiasmo es la mejor, la más provechosa, la más noble de las mentiras.

Por virtud de una extraña paradoja de la civilización, en el mundo se va de la mentira a la verdad. La única verdad consiste en comprender la vida y resignarse a ser humanos. Lo demás, el enorme cúmulo de verdades relativas descubiertas por la ciencia y el pensamiento, deben guiarlos hacia aquella verdad absoluta. Contribuyen a nuestro perfeccionamiento, y como nos empujaban la mente obligándonos a la actividad, desempeñan una gran función caritativa: dan un objeto inmediato a nuestra vida, nos ocupan y preocupan, y además nos permiten lanzarnos contra la injusticia y ver siempre más allá de la justicia.

Ya dijo Platón que sin preocupaciones el hombre está perdido. Y las preocupaciones son, al fin de cuentas, una manifestación del entusiasmo...

5.—Propósitos.

Salgo a la calle. Son los cinco de la tarde; dos horas de paseo, hasta las siete. Al salir, como he estado encerrado todo el día, me digo:

—Cambiaré mucho y despacio. Seré bueno para mi cuerpo y podré contemplar y pensar.

Este propósito se realiza por cinco intentos. Otro, digo, trato de pensar... Veo los coches que ruedan nerviosos y traquetantes, los autos que pasan como gritos, los tranvías que huyen como truenos; los peatones que van, vienen, corren, cruzan, se detienen, hablan, miran, inspeccionan... La calle, con la vida multiforme de la ciudad, es antinatural porque es la algarabía de todas las músicas...

Pero a poco, irremediablemente, todo eso me gana. Mi paso se acelera, mi pensamiento se disuelve, mi cerebro se pone en tensión, mi gesto se hace atrevido; todo yo voy como quien va a alguna parte a un fin determinado, con poco tiempo, con precisión de legar, con necesidad de conseguir algo definido, imprescindible. Si alguien se me interpone, me presto interinamente contra él porque me dice: tiene 17 30 no puedo retardarme!

Al fin llego. ¿Adónde? A ninguna parte. Es que me he parado en una esquina. Nota que estoy cansado, cuando comprendo: me parece que se me ha olvidado el objeto de mi agitación.

—¿Qué es lo que buscaba yo? Me rasco la cabeza. Al fin comprendo y me digo:

—Has salido a pasear, a descansar, a mirar tranquilamente para distraerte, y te has puesto a correr, estás cansado, no miraste nada, te has preocupado... Has hecho lo que viste hacer a los demás... Rodaste porque en torno tuyo rodaban... ¡Eres un imbecil! Y esto mismo me pasa con todas las cosas— igual que a los demás.

Personalidad, propósitos, ideas, estados de ánimo: espejos de lo que veis...

Atilio Dahini.

La vida

La vida es un surco fecundo abierto a las actividades del género humano; surco glorioso que espera — como una herida abierta el bálsamo que la cicatrice — las luces del sol y los brazos del hombre; surco que reclama de todos la sencilla atenciona con la que tiene su alto destino, que es fecundar.

El hombre es el director consciente de la vida, arquitecto poderoso que cimenta todas las civilizaciones, que interpreta las necesidades y las exigencias de madre Natura... El hombre recidía acortó en aquella su definición clara y magistral cuando afirmó: "El hombre es la Naturaleza, tentando con ella el ser humano".

Avanzar, progresar, transformar eternamente, es el imperativo inexorable que se ha impuesto el hombre desde el instante aquel en que dejó de ser bestia, de ser automático, o pequeño tornillo del engranaje social. Sus miradas escrutadoras de ser sensible y pensante, se extienden a las lejanías inagotables queriendo avizorar bellezas ocultas tras pasar los límites de lo conocido y lo creado para hacer y conocer más allá.

No se tranquiliza su conciencia ni se temple al espíritu con mirar desde lejos el marcial de la vida exuberante de colores y anidado de bellas promesas. Mirando no acciona, no crea ni se alimenta; él como hombre digno, se precipita en el torrente, absorbe con ansias el tónico impulsivo con que fortalecer sus energías y sigue su marcha batallando siempre, rumbo al porvenir. Ese es el hombre sano y fuerte. No le preocupan las sutilezas, no lo detienen ninguna de las muchas trabas que le oponen el prejuicio, la ignorancia o la malicia, y lo tienen sin cuidado los Aristarcos impotentes que lo ladran y pretenden cubrirlo de lodo.

Vivir la vida en toda su intensidad, no es sentarse al pie de la montaña acrisolada que levantaron persistentemente las generaciones que fueron, sobre el yunque del trabajo y al calor de los cerebros clarividentes y turbulentos; vivir no es dormirse soñoliento por unidas de un pasado de glorias y conatos. La civilización aspirando a ser eterna, es aroma de la existencia que nos dice: sé vivir, es aroma de nuestra conciencia de gloria, es renegar de nuestra profesión de fe. Y es, eso es insultar grotescamente la gloria del sol que nos incita a la lucha y la belleza de la existencia que nos dice: sé vivir.

Y ahora más que nunca en esta época de incertidumbres despreciables y de afirmaciones heroicas, en esta hora sublime en que la civilización necesita de todas las inteligencias fuertes como robles en estas horas, no podemos la juventud quedar agena a las exaltaciones del orbe; es imprescindible que permanezcamos inextinguibles en tanta miseria, tanta ruina y tanto lodo, y al mismo tiempo tantas auroras nuevas y tantos gritos de esperanza.

Atinarlos es sencillamente repudiarlo, negarnos a nosotros mismos, abismarnos en la negrura de nuestro propio abismo de donde no podremos salir jamás, ahogados por el peso de los siglos y la justa sentencia de la Historia.

Arnaldo de Ferrara

25 Marzo de 1922.

—)o(—

Chiquilicuatrenses

Los chiquilicuatrenses forman una nación sin tierra que aprovechan cualquier oportunidad para apoderarse de las tierras y hacienda de los otros.

En todas partes se hallan ellos, activos, deseosos de ser los primeros en toda línea de ostentación, energícos para usar ciertas palabras que no se atreven a analizar, absolutistas de los problemas sociales; con toda frecuencia declaran que todo el mundo es tonto y que sobre la tierra de este querido, fecundo, liberal, hospitalario, etc país no hay un solo ser que no pueda disfrutar de todos los gozes de la vida. Sus dirigentes son dioses y su religión es el culto del pasado.

Visten a la última moda, calzán irreprochablemente, saludan que es un placer, son considerados como la mejor propaganda de sus trefas, zapaterías, sombrererías, tiendas, etc.

Son fanáticos por las escarapelas, las cintitas y las banderas, dan las vititas de todos sus compañeros por un retrato de cualquier general.

Conocen al dedillo historia patria pero no saben nada de Moreno, Rivadavia, Alborni y Sarmiento, mucho menos conocen a Ameghino, Agustín Alvarez o Ingenieros.

Las chicas Chiquilicuatrenses obtienen premios en cuantos concursos de beneficencia se organizan y en todas los institutos de enseñanza incorporados a los oficiales.

A veces son valientes, castigan, matan, atacan a sus enemigos.

Otras veces no sabiendo en que emplear sus energías porque, eso sí, el trabajo no está hecho para ellos, hacen manifestaciones de su culto al pasado.

En estos actos son muy ruidos en palabras ruidosas, electrizan a los espectadores con expresiones de entusiasmo ridículo para un

teatro, tiran bombas, tiran bombas y obligan a todo el mundo a que se anime el campo. Cuando es un leader quien habla, cada vez que mueve los labios una salva de aplausos aboga las palabras.

Ya les conozco, ahora os relataré su último acto heroico.

En el planeta Tierra existe una nación compuesta por seres de espíritu joven, que persiguen ideales de perfección continua.

Los habitantes de esta nación son católicos, publican un periódico, tienen biblioteca y se reúnen muchas veces para educarse mutuamente.

Los chiquilicuatrenses les odian porque no saben servir de modelos, porque no sienten el culto hacia el pasado, porque no tienen a la verdad y porque tienen la loca manía de analizar las cosas.

Son disolventes.

En una fecha, que los chiquilicuatrenses del Itinerario anotaron con letras de oro en su libro de gloria, estos han decidido atacar a los idealistas y darles una buena lección.

¡Manos a la obra!

Encontraron unos cuantos habitantes que trabajaban tranquilamente y ¡meta malos! quedaron rendidos.

Muebles, libros y papeles formaron el botín de guerra.

Nuevo Rosicler.

Falsa bondad

Por muy buena voluntad con que se examine la conducta, en el aula, de ciertos profesores, no es posible conformarse creyendo que la bondad que manifiestan con alumnos sonrisas, más o menos oportunos chistes y donaciones de puntos al por mayor sea la exteriorización sincera de lo que sienten con respecto a sus alumnos.

Cuando por primera vez oímos a un profesor de esta clase sus esfuerzos por parecer sincero al hablarnos de ideas nuevas, de la patria y principalmente de reivindicación estudiantil (la reforma) nos hace pensar bastante sobre si sentirá o no lo que nos dice pero cuando pasa la primera y la segunda vez que le oímos y se le presenta alguna oportunidad para llevar a la práctica lo que dice sentir, entonces... nos evita ese trabajo mental, y queda clasificado entre los del grupo.

Estos señores del grupo, donadores de puntos al por mayor, persiguen el fin eminentemente personal de formarse favorablemente ante la familia estudiantil por medio de esa mezquina actuación para poder alcanzar cargos a que su idoneidad profesional no los prepara por ser insuficiente para ellos.

Dip tras día y año tras año se repite esta farsa y siempre los profesores más inútiles, nuevos o viejos, son los que quedan para engrasar las filas de este triste grupo, que pasa las horas de clase entreteniendo a sus alumnos con molestas charlas hasta que llegue el ansiado minuto final.

Entonces se retira pensando en la forma de pasar la próxima clase sin que los alumnos se den cuenta de su poca preparación, tratando siempre de complacerlos con altas notas que no merecen.

Es necesario que esos señores profesores se convenzan de que el índice estudiantil no es tan inconsciente como ellos lo creen y de que si quieren obtener su apoyo tendrán que poseer esa autoridad que dan los conocimientos intelectuales acompañados de cierto grado de sinceridad que ellos no tienen y una actuación en un ambiente de honestidad pues esto también tiene su influencia.

Exijamos del profesorado esa autoridad moral que ha de sobrepasar, en fuerza a toda autoridad material, ya que ésta se encuentra en pleno período de desprestigio por estar generalmente en manos de famosos impostores.

¡Ojo! muchachos con los donadores de puntos.

Tratan de vivir cómodamente, comulgando.

Nos toman por inconscientes y ésto es una grave ofensa para nosotros.

Rúdel

Sección Oficial

Doctor Guillermo J. Matson.

Delegado oficial del Poder Ejecutivo para la Organización de la Facultad de Ciencias Económicas Comerciales y Políticas de la U. N. de Litoral.

Muy señor nuestro:

La asamblea efectuada el día 12 del corriente, ha resuelto dirigirse a Vd. solicitando

Presente.

(Fdo.) Ricardo Delgado

Secretario General

Secretario de Relaciones

Textos y útiles para Colegiales "Sarmiento"

Ventas por mayor y Menor — Consulten precios

B. Camburini é hijos

En Rosario Calle Sarmiento 659 — Teléfono 411 Calle San Martín 983 — Teléfono 3721

En Buenos Aires — Calle Victoria 914-920 En Córdoba — Calle San Martín 239